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Товарищи! В 1940 году иы 
добились огромных успехов на 
всех участках нашего соци
алистического строительства 
как в области промышленнос
ти, культуры, так и в области 
срльского хозяйства.

Задачи, поставленные на 
ХѴ1І1 съезде партии нашим 
вождем—товарищем Сталиным 
в области развития сельского 
хозяйства, велики и ответствен
ны.

Товарищ Сталин говорил, 
что надо «Развернуть даль
ше подъем нашего земледелия 
и животноводства с тем, чтобы 
в течение ближайших 3—4 лет 
добиться ежегодного производ
ства зерна 8 миллиардов пудов 
со средней урожайность!» на гек 
тар в 12—13 центнеров,у вели 
чить производство по техни
ческим культурам на 30—35 
процентов в среднем, увели
чить поголовье овец и свиней 
вдвое, поголовье крупного ро
гатого скота—процентов ва40, 
поголовье лошадей—процентов 
на 35».

Задача, поставленная товари
щем Сталиным перед колхоз
ным крестьянством, перед всей 
нашей партией,безусловно, бу
дет решена. За последние два 
года мы имеем ряд очень важ- 
вых решений СНК СССР и ЦК 
ВКП(б), которые были опуб
ликованы за подписями това
рищей Сталина и Молотова. 
Некоторые из них, важнейшие 
решения, я назову. Эю: „О 
мерах охраны общественных 
земель колхозов от разбазари
вания4, «О мероприятиях по 
развитию общественного живо
тноводства в колхозах», «О 
порядке планирования посевов 
зерновых культур в колхозах», 
,0 планировании сортовых по
севов зерновых культур в колхо
зах4, «Піменения в политике за
готовок и закупок сельскохозяй
ственных продуктов» и опуб
ликованное недавно решение 
«О дополнительной оплате тру
да колхозников за повышение 
урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктив
ности животноводства по Ук
раинской ССР». Эта решения 
наметили главные пути, по 
которым должно итти наше кол
хозное крестьянство, по кото
рым должно развиваться паше 
социалистическое сельское хо
зяйство.

Товарищи, я хочу сказать 
о некоторых итогах 1940 сель
скохозяйственного года, преж 
де чем перейти к вопросу о ме
роприятиях по осуществлению 
постановлений СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) .0 дополнительной 
оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сель-,

скохозяйственных культур и 
продуктивности животноводст
ва по Украинской ССР“, ко
торый поставлен на обсужде
ние нашего совещания.

Товарищи, наши успехи ко
лоссальны. На Украине все 
крестьяне, за исключением 
единиц, объединены в колхозы. 
Колхозов у нас насчитывается 
сейчас 27.659. К колхозам 
восточных областей УССР (как 
мы называем их теперь) при
бавились колхозы западпых об
ластей Украины и прибавилось 
их довольно значительное коли
чество.Новые колхозы работают 
очень хорошо и имеют уже 
большие успехи.

Мы имеем на Украине 872 
совхоза, 1.2/5 МТС, на полях 
Украины работают около 30 
тысяч комбайнов, больше 90 
тысяч тракторов. Вот наша 
вооруженность, наше богатст
во, которое мы получили
результате успешного строи- по всем основным культурам 
тельства социализма в нашей'мы выполнили в срок и спол- 
стране, в результате успешно ва- Хорошо выполнены обяза

тельства по зерновым культу
рам. По картофелю Украина

животноводсгва очень многое
уже сделаю. Я вспоминаю,' Делий,—для обуви, для сбруи, 
когда этот вопрос был впер- Для технических нужд,—боль-
вые поставлен во всей широте, ПК'Й 'выход яиц, рыбы и дру-
как много было всяких «но». гих видов продуктов. II эго, 

•, . „ апаѵйі Говорили, что лесоматериалов товарищи, надо сделать. Я
году было .,аготовл 9 37 аехватает чтобы строить по- дальше скажу о том,как мы еще

яз гада в гад повышает уро- ювяа ‘яещмяя для мота, ватам
жайность всех сельсюхозяй-1 году мы^заготовили ^1344164 Ісчитать> СКОЛЬ1ІО нужно ГВ03.

дей. У этих „счетчиков4 ока-

проведенной индустриализации 
страны и коллективизации 
сельского хозяйства.

Колхозное крестьянство, 
имея такую богатую технику,

ственных культур. Эго не тру-;тонны. Эго значит, что в 1940 
дно увидеть из следующей таб- году заготовлено больше на 
ЛИцЫ; ; 410383 тонны. Это большое

Урожайность основных наше досінжение, товарища, 
сельскохозяйственных куль-! Посевы картофеля на юге 
тур по вост-чным областям нам все же придется увели- 

’ чить, потому что некоторые 
южные города, в частности 
Одесса, недосгаточно еще в 
этом году обеспечены собст
венным картофелем. Киев, по

-моему, обеспечен, хватит кар 
іР.^тофеля а Харькову, в Донбас

се тоже достаточно, а вот на 
юге площади под картофелем 
надо увеличить. Но тут сле
дует одесских руководителей 
немножко подтянуть. Я недав
но был в Одессе и говорил им, 
что Одесса плохо работает, 
особенно по повышению уро
жайности картофеля. Одесской 
области стыдно отставать, ведь 
всем известно, что она являет
ся родиной летних посадок 
картофеля. Открытием метода 
летних посадок мы обязаны 
Одесскому институту селекции 
и генетики, которым руково
дил и руководит Тр< фим Де
нисович Лысенко. Особінно 
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как вы видите, у 
нас хороший, но все же зада 
чу, которую мы поставили 
перед собой—получить 100 
пудов зерна с гектара в сред
нем по республике, в 1940 го
ду не выполнили. Я уверен, 
однако, что мы в ближайшие 
годы, а может быть и в этом 
году, если хорошо поработаем, 
100 пудов зерновых в среднем 
с гектара получим. Это уро
жай большой, но он нам по 
□лечу, и мы его на Украине 
получим. 100 пудов зерновых 
с гектара—это не предел для 
нас, но это такой урожай, ко
торый даст возможность каж
дому колхознику почувствовать 
вкус высоких урожаев, чтобы 
пойти затем к еще более вы
соким,к настоящим рекордным 
урожаям.И этого мы добьемся.

Теперь о работе машинно- 
тракторных станций. Работали
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наши МТС в 1940 году хоро-1 Больших достижений мы до- 
шо. Выработка на трактор у бились и по овощам. Если в
нас поднялась, она составляет 
539 гектаров на 15-сильный 
трактор, в то время как в 
1939 году было 514 гектаров. 
Сеяли в 1940 году тоже луч
ше, чем в предыдущем.

Выработка на 15-футовый 
комбайн в 1939 году состаз- 
ляла 304 гектара, а в 1940 
году—191 гектар. Здесь мы, 
имеем большое снижение вы
работки.Эго снижение—резуль
тат того, что мы скосили боль
ше площади посевов лобогрей
ками н на комбайны оставили 
меньше. С одной стороны, эго 
и хорошо, потому что мы 
быстро скосили, но с другой 
стороны—такое соотношение 
неправильно. Этому вопросу 
южные области не уделили 
должного внимания.

Товарищи, разрешите теперь 
остановиться на том,, как мы 
выполнили работу ио заготов
кам основных сельскохозяйст
венных продуктов. Свои обя- 

в зательства перед государством

имеет в 1940 году тоже боль 
шие достижения. Если в 1939

мы обязаны тов.
хотя но некоторым колхозам
прид, тся. еще поработать. Тут
уступки никікой не будет. А

м то, знаете, сапоги каждому учитывают всех возможностей,
какие имею гея для летних по- ’ВУЖВЫ» а сапоги надо шить из 
садок картофеля в Одесікой! кожи, а кожи нехватает. По- 
области. {этому надо нам еще лучше не

его личную заслугу в этом во
просе. Но руководители Одес
ской области не осознали всей 
своей ответственности и не

Под руководством нашей больше
вистской партии, под руководст
вом нашего великого вождя то
варища Сталина—вперед к новым 
и новым победам!

(Из доклада тов, Хрущева)

1938 году было заготовлено 
всего на Украине 718147 
тонн овощей, а в 1939 году 
—812007 тонн, то в 
1940 году мы сумели загото
вить 1.220.121 тонну овощей. 
Эго значит, что мы заготовили 
на 408 114 тонн овощей боль
ше, чем в 1939 году.

Товарищи, мы имеем иск
лючительные успехи и в облас- 
сти развития животноводства. 
Постановление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) о развитии общест
венного животноводства в кол
хозах сыграло исключительную 
роль. Вот, смотрите, какое мы 
имеем по Украине выполне
ние плана покупки скота кол 
хозами в 1940 году: по круп
ному рогатому скоту план за 
к'упки выполнен на 121,8 
проц., в том числе по коровам 
и телкам--на 148,6 проц. По 
свиньям план выполнен на 
133,8 проц., по овцам и козам 
— на 135,1 проц. Это заме
чательные цифры!

Для развития общественного

залось, что лет пять еще нуж
но ждать, чтобы были для 
этого дела гвозди. Только по
сле эюго, по их мнению, мож
но было бы развивать запла
нированное количество скота. 
Все это партия отвергла и 
приняла известное решение, 
которое на деле само себя по
казало.

В 1940 году только по од
ной Украине организовано 
2534 новых колхозных живот
новодческих фермы и 14887 
птицеводческих ферм. В на
стоящий момент 94,4 проц, 
колхозов Украины имеют по 
по 4 фермы, 4,6 проц, колхо
зов—по 3 фермы, 0,9 проц,— 
по 2 фермы и только 4 кол
хоза имеют по 1 ферме.

Надо, товарищи, в области 
животноводства сейчас уже 
переходить во второй класс. 
Первый класс—ап организа
ция ферм. Вгор» й класс—это 
высокая продуктивность об
щественного животноводства. 
Эго—более сложное дело. Мы 
сойчас первый этап завершаем,

работать, чтобы животноводст
во у нас на Украине еще боль
ше поднять.

У нас сейчас показатели 
продуктивности молочного ско
та низкие. В прошлом году 
это еще не так нас смущало, 
потому что на фермах было 
очень много непродуктивного 
скота, ведь это был первый 
этап, когда колхозы 'обзаводи
лись коровами. Тогда было 
очень много фуражных коров и 
мало продуктивных—дойных 
коров. Ио в текущем .году у 
нас на фермах прибавляется 
много дойных коров, а уже в 
1942 году у нас, я считаю, 
план-минимум дойных коров 
будет выполнен.

В области животноводства 
нам сейчас надо обратить вни
мание на качество нашей ра
боты. Надо поставить перед 
собой задачу повышения про
дуктивности нашего скота. 
Что это значит? Эго ’значит 
получить высокие удои, боль
шие выходы мяса, большой 
настриг шерсти, выход хоро
шей, полноценной кожи для 
всевозможных кожевенных из-

плохо работаем в этой области, 
как некоторые руководители 
вместо того, чтобы осознать 
свою силу, силу, которую таит 
в себе колхозный строй, воз
можности, которыми мы обла
даем, ходят и речи говорят, 
как соловьи глаза закроют и 
поют. (Веселое оживление в 
зале).

Товарищи, удой коров не 
повысится, сколько бы языком 
ни болтать, от этого дело не 
подвинется—работать надо! 
Людей надо знать, изучать 
свое хозяйство, знать свои ре
зервы, ставить конкретные за
дачи, и тогда дело пойдет бы
стрее.

В этом году значительно 
лучше обеспечено кормами на
те колхозное животнозодство. 
Мы по Украипе выполнили 
план силосования на 127,5 пр. 
Сколько,бывало, мы раньше с 
вами говорили о силосе, а 
в выполнении плана выше 70 
проц, не поднимались. Теперь, 
когда мы завели большое ко
личество колхозного скота, 
силос стали готовить, и пошел 
он для колхозного животно
водства. В 1940 году мы за
силосовали на 1.954 тысячи 
тонн больше, чем в 1939 г. Но 
у нас и здесь есть еще колос
сальные возможности, нами 
не пснользованвые.

(Продолжение на 2-й странице)
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Продолжение доклада товарища Н. С. ХРУЩЕВА
Товарищи руководители, 

возьмите и изучите опыт ра
боты лучших наших людей— 
Марии Марчук, Марины Мак
симчук, Ивана Хобота— доя
ра, которые награждены за 
свою работу орденами Совет
ского Союза. Изучите опыт 
Ивана Хобота, сделайте этот 
опыт достоянием всех доярок, 
изучите опыт Марчук и Мак
симчук и сделайте их опыт 
достоянием всех свинарок. 
Посмотрите, что за люди на 
фермах, подберите хороших 
людей—тогда дело пойдет.

Многое сделано в 1940 го
ду по созданию водоемов, мно
го птицы стало в. колхозах. 
Когда едешь по колхозам, то 
видишь, что очень много на
плодилось птицы. Это хорошо, 
но нам надо еще больше. Во
доемы в Киевской области еще 
зачастую пусты, там дичь 
живет и чайки питаются, а 
мы могли бы,там домашних уток 
разводить. Мы в прошлом го
ду об этом разговаривали, и 
как говорится, свет ве без 
добрых людей, кое-кто понял 
и сделал. Но если мы, руково
дители, будем ждать, пока 
каждый проснется, пройдет 
много времени. Некоторые 
очень долго любят спать и 
крепко спать. Это не значит, 
что эти люди так же крепко 
спят и при случаях, когда 
можно скушать жареных уток 
и гусей. Они иной раз запах 
лучше, слышат, чем голос. 
(Смех).

Посмотрите на наш Днепр, 
на наши реки. Сколько у нас 
водоемов! Почему они не ис
пользуются?

Я бы рекомендовал пекин
ских уток заводить, потому 
что это лучшие утки, они 
хорошо растут, большого раз
мера, большой вес имеют. 
Надо всемерно разводить гу
сей, уток, рыбу.

Надо хорошо поработать, 
и у нас всего будет в избыт
ке. Есть разные люди. Есть 
люди, которые сами дога
дываются, есть люди, ко
торым надо только сде
лать намек, и они выпол
нят, а есть люди, которые вы
полняют после трех звонков и 
особого предупреждения. По
этому надо одних просить, 
поощрять,других—заставить, а 
третьих, которые не поддают
ся и этой мере, надо заменять. 
А наше общее дело двигать 
вперед.

По колхозной птице мы уже 
имеем первые достижения. 
Если в 1938 году птицефермы 
были только в 37,8 проц, кол
хозов УССР, в 1939 году — 
в 43 проц., то в 1940 году 
уже 99 проц, колхозов имеют 
птицефермы.

За один год мы гаагнули от 
43 проц, до 99 проц.! Я ду
маю, что сейчас наверно все 
100 проц.колхозов уже имеют 
птицефермы.

С ростом урожайности и 
продуктивности животноводст
ва выросли и денежные дохо
ды колхозов и колхозников, 
выросла и натуральная опла
та труда в колхозах. Увеличи
лось число миллионеров-кол
хозов. Если в 1939 году было 
69 таких колхозов, то сейчас 
их уже насчитывается больше 
100, -

Товарищи, я хочу еще ска
зать, по каким культурам и 
как работали отдельные обла
сти Украины. Наиболее пере
довые области по зерновым 
культурам это: Полтавская, 
получившая урожай зерна с 
1 га 17,1 центнера. Это боль
ше 100 пудов! Днепропетров
ская область получила по 16,4 
центн. в среднем с гектара, 
Сумская область —по 16,2 
центн., Запорожская—по 16,2 
центнера с гектара.

Теперь об урожае подсолну 
ха. Полтавская область полу
чила по 17,5 центн. с га, 
Сталинская —по 16,8 цептн., 
Харьковская—по 16,6 центн , 
Винницкая—по 15,1 центн., 
Днепропетровская— по 14,7 
центнеров.

Очень интересные данные 
об урожайности сахарной 
свеклы: в Одесской области на 
площади в 33.000 га получен 
урожай в 240,2 центн. сахар
ной свеклы с га, в Харьков
ской на площади 59.000 га 
по 206,2 центнера, в Полтав
ской с площади 91.800 га по 
205,4 центн., в Кировоградской 
с площади 44.500 га по 201,9 
цевтн., в Сумской с площади 
75.100 га по 181,0 центн., 
в Каменец-Подольской с пло
щади 85.000 га по 181,0 
центн. с гектара.

Это значит, что высокий 
урожай свеклы получен не на 
каком-нибудь небольшом клоч
ке земли, а на огромных мас
сивах. Эти цифры нас вооду
шевляют на дальнейшую борь
бу за более высокие урожаи 
сахарной свеклы.

Теперь, товарищи, о передо
вых и относительно отстававших 
областях. В этом году лучше 
всех шла Днепропетровская 
область, за ней шли Киевская, 
Сумская, Полтавская и Черни
говская. Относительно отстава
ли Кировоградская, Одесская, 
Ворошиловградская, Харьков
ская и Житомирская.

Товарищи, я вам приводил 
республиканские цифры, а сей
час назову цифры по Киев
ской области: колхозов у нас 
в области имеется 2.355, сов
хозов—48, МТС—90, тракторов 
около 8 тысяч, комбайнов 
больше полуторы тысячи.

Урожайность зерновых: в 
1938 году мы имели 11,3 
центнера с гектара, в 1939 
году—12,9, а в 1940 году- 
14,2 центнера. Идем, следо
вательно, в 1940 году ни
же среднеукраинской уро
жайности зерновых на 0,4 
центнера с гектара.

Урожайность сахарной свек
лы в Киевской области была в 
1938 году—163,4 центнера с 
гектара, в 1939 году — 138,2 
цент., в 1940 году—150 цент
неров с гектара.

Урожайность картофеля: в
1938 году—98,1 центнера с 
гектара, в 1939 году — 87,6 
центн., в 1940 году—136 цент
неров с гектара. Для Киевской 
области 136 центнеров—это ма
ло, минимум 150 центнеров в 
среднем с гектара нукно по
лучить.

Урожайность овощей: в
1939 году получено по 65 
центнеров с одного га, а в
1940 году—115 центнеров.
Тоже маловато!

Киевская область с заготов

ками справилась хорошо и 
провела эту работу очень 
организованно. По области мы 
имеем рост натуральной и де
нежной оплаты труда колхоз
ников. В области всо показате
ли хорошие, за исключением 
показателей урожайности са
харной свеклы.

Какие же районы нашей 
области шли хорошо и какие 
отставали? По-моему, стоит об 
этом сказать. Вот ІПполянский, 
Лысянский, Жашковский, им. 
Петровского, Черкасский, Зве
нигородский районы- они выде
лялись своей организованно
стью и была передовыми.

Отставали районы: Тетиев- 
ский, Сквирский, Н. Шепелич- 
ский, Бабановский и Володар
ский.

Я думаю, товарищи, что на
до нам сейчас отстающих под
тянуть к передовым и пойти 
еще дальше вперед. Здесь, воз
можно, будут говорить, что 
среди отстающих есть районы 
Полесья. Это верно. Но, това
рищи, я не согласен, что По
лесье должно иметь отсталое 
сельское хозяйство. При на
ших условиях, советских усло
виях, мы можем и полесские 
районы поднять на высокий 
уровень. Надо только подо
брать нужные культуры, надо 
к полесским землям по-настоя
щему приложить руки.

В Полесских районах, где 
преобладает песчаная почва, 
надо, как правило, высевать 
люпин. Не должно бысь ви 
одного колхоза, который не 
имел бы сйоих семян люпина. 
Надо люпин высевать для 
удобрения наших песчаных 
почв. В Полесье надо больше 
развивать животноводство, рас
ширять посевы картофеля и 
других сельскохозяйственных 
культур.

Товарищи, я хочу сейчас 
назвать фамилии передовых 
людей, показатели их работы 
и сказать, что если бы мы 
изучили опыт этих людей и 
широко внедрили его в кол
хозы, мы бы по урожайности 
и по продуктивности животно
водства далеко шагнули впе
ред.

Вот эти люди:
Тов. Худолей Марта, Радо- 

мышльского района, Житомир- 
ской области, получила в 1940 
году 1.285 центн. картофеля 
с га.

Звеньевая тов. Журавель 
Мария, Епевгкого района, по
лучила в 1940 году по 550 
центн. картофеля с га.

Звеньевая т. Биднеико Ан
на, Бориспольского района, 
получила по 520 центн. 
картофеля с га.

Бригадир колхоза «Гигантъ 
Больше-Токмакского района, 
Запорожской области, т. Кныш 
собрал по 280 центнеров кар
тофеля летней посадки с га. 
Это хороший урожай для юга, 
так как там получают по 60 
центнеров картофеля с гекта
ра

Звеньевая колхозі им. Шев
ченко, Киевского района, тов. 
Коваленко Устина получила 
капусты по 1.050 центнеров 
с гектара. Звеньевая колхоза 
«9-те Сичня», Киевского райо
на, т. Сумин Мария получила 
по 500 центнеров огурцов с 
гектара. Тов. Пшеничная, из

колхоза «Коминтерн», Павло
градского района, Днепропет
ровской области, получила 
350 центнеров капусты с га, 
помидор 320 центнеров с гек
тара и столовой свеклы 310 
центнеров с га.

Агроном-практик тов. Дер- 
кач П. Г. в колхозе «Друже
любие», Солонянского района, 
Днепропетровской области, в 
1938 году получил 1.330 
центн. помидор с гектара. 
Это рекордный урожай.В 1939 
году способ тов. Деркача был 
применен в 30 колхозах Соло
нянского района. Колхозы им. 
Сталина и „Червоне поле*, 
этого района, получили уро
жай помидор по 1.!50 цент
неров с гектара. Способ тов. 
Деркача в 1940 году был при
менен в большинстве колхозов 
Солонянского района и ча
стично во всей Днепропетров
ской области. Огородники кол
хоза им. Сталина тов. Кисель 
Няан и колхоза «ЧервониН 
факел» т. Хуторной Андрей 
получили в прошлом году по 
1 600 центнеров помидор с 
гектара. В 1941 году агроном 
т. Деркач вместе с колхозни
ками-стахановцами 24 коліозов 
Солонянского района обязались 
добиться в среднем 2.000 
центнеров помидор с гектара.

По льну передовики у нас 
такие: звеньевая колхоза им. 
Петровского, Емельчинского 
района, т. Саух Ефросиния по
лучила льно-волокна по 39,06 
центнера с гектара. Это ис
ключительно высекая урожай
ность. Звеньевая колхоза 
«Шлях до кращого життя», 
Олишевского района. Черни
говской области, т. Потик Ан
на получила по 10 центнеров! 
льно-волокна с гектара.

Передовики по животновод
ству: дояр Пван Хобот, из кол- 
іоза «Червона зоря», Лебедин
ского района, Сумской области, 
надоил от 8 коров по 7.600 
литров молока. Чабан т. Тве- 
резовский. из колхоза «Черво- 
ний лан», Хотеньского района, 
Сумской области, от 100 овце
маток получил 232 ягненка. 
Это замечательно! Чабан кол-, 
хоза «Коммунар», В. Половец
кого района, Киевской обла
сти, т. Захор Семен Семенович 
от 100 овцематок получил 192 
ягненка. Чабан колхоза «Серп 
и Молот», Бориспольского рай
она, тов. Бондарец Федот от 
149 овцематок получил 225 
ягнят. От каждой овцы он на
стриг по 4,2 кг. шерсти. Ча
бан колхоза «Червоний плуга- 
тар», Чаплинского района, Ни
колаевской области, т. Богдан 
настриг по 6,9 кг. шерсти с 
каждой овцы.

Тов. Максимчук Марина из 
с. Довгенькѳ, Тальяовского рай
она, Киевской области, полу
чала от 8 свиноматок по 40 
деловых поросят. Тов. Крав
ченко из колхоза им. Щорса, 
Березанского района, Киевской 
области, от 8 свиноматок по
лучила по 32,6 деловых поро 
сят. Тов. Марчук Мария—из 
колхоза «Велетень», Катери- 
нопольского района, Киевской 
области, вырастила от 9 сви
номаток по 32,5 деловых по 
росят. Вы все ее знаете, она 
из года в год добивается очень 
высоких показателей.

Теперь, товарищи, о передо
виках по урожайности зерно
вых культур. То, что я назо
ву, это не рекорды, но очень 
хорошие показатели. По ози
мой пшенице бригада колхоза 
им. Буденного, района им. 
Петровского, Киевской области, 
где бригадиром т. Кулинич С., 
на площади 20 га получила 
по 36 центнеров пшеницы с 
гектара.

Бригада т. Фирсова-колх« з 
«Ленінський] шлях», Тель
мановского района, Сталинской 
области, получила на площади 
12 га по 38 центнеров ржи с 
гектара; бригада т. Жежер— 
колхоз им. Буденного, района 
им. Петровского, Киевской об
ласти, на площади 20 га по
лучила но 36 центнеров ржи 
с гектара.

Колхоз им. Сталина, Магда- 
линовского района, Днепро
петровской области, получил 
урожай яровой пшеницы с 
площади в 120 гектаров по 28 
центнеров с га.

В колхозе им. Калинина, Пе- 
рещепинского района, Днепро
петровской области, на участке 
в 5 га получен урожай овса 
в 33,3 центн. с га.

В колхозе «Новийсвіт», Ле
бединского района, Сумской 
области, получен на участке 
в 5 га урожзй гречихи по 
30.6 центнера с гектара.

В колхозе им. Молотова, Воз
несенского района, Одесской 
области, на площади 119 га 
получили урожай риса по 40 
центн. с га.

Бригада т Халай—артель 
им. Фрунзе, Сватовского рай
она, Ворошиловградской обла
сти, получила с площади в 5 
га по 64 центнера проса с 
гектара.

Всем известно, что т. Озер
ный Марк кз колхоза «Черво
ний партизан», Верхне-Днеп
ровского района, получил ис
ключительный урожай куку
рузы: в 1939 гсду он собрал 
по 120 центн. с гектара, в 
1940 году по 118,5 центн. ку
курузы с га. Точ. Михайлюк 
Д. С., звеньевой этого же кол
хоза, с площади в 12 га по
лучил по 70 центнеров куку
рузы с га.

Тов. Трегубенко Г. И.— 
звеньевой колхоза «Хвиая со- 
циалпіму», Козедьщинского 
района Полтавской области, 
собрал по 32 центнера подсол
нуха с гектара.

Высокие урожаи сахарной 
свеклы на протяжении трех 
лет получает колхоз им. Ле
нина, Чемеровецкого района, 
Каменец-Подольской области. 
В 1940 году он получил с 
площади 145 гектаров по 405 
центнеров сахарной свеклы с 
га.

Вот, товарищи, показатэли, 
которых добились передовики, 
лучшие наши колхозни
ки, ѵ которых нам надо учить
ся. Учиться нам нздо и по 
учебникам, учиться науке по 
книгам, но нужно научиться 
слушать и живого человека— 
практика, передовика. Учиться 
нам надо везде, чтобы вести 
хорошо свое социалистическое 
хозяйство.

(Продолжение смотрите
на третьей странице).
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Продолжение доклада товарища Н. С. ХРУЩЕБА
п.

Историческое решение партии 
и правительства

Товарищи! 31 декзбря 1940 Площадь пшеницы у бригады 
года СНК СССР и ЦК ВКП(б) Дениса Русина—53 гектара;
приняли постановление .0 до 
полнительной оплате труда кол
хозников за повышение уро
жайности сельскохозяйствен
ных культур и продуктивно
сти животноводства по Украин
ской ССР*. Это постановление 
встречено колхозным крестьян
ством Украины единодушным, 
всеобщим одобрением. Эго ре
шение кладет конец обезличке, 
кладет конец уравниловке в 
оплате труда колхозников.

Постановление партии и 
правительства о дополнитель
ной оплате труда колхозников 
направлено на полное осуще
ствление в колхозах социали
стического принципа оплаты 
труда, в строжайшем соответ
ствии с его количеством и ка
чеством. Оно способствует даль
нейшему, еще более быстрому 
поднятию урожайности всех 
сельскохозяйственных культур 
и продуктивности обществен
ного животноводства. Теперь 
колхозники будут работать в 
артельном хозяйстве еще белее 
энергично и самоотверженно. 
Передовые колхозники будут 
итти дальше вперед, а отстаю
щие будут подтягиваться до 
уровня передовиков.

В одном и том же колхозе 
очень часто одно звено полу 
чало урожай в 2—3 раза мень
ший, чем другое звено, рабо
тавшее буквально рядом и 
имевшее одинаковые условия. 
Почему так получалось?

Товарищи, ларчик откры
вается очень простс: до сих 
пор было так, что если эти 
звенья затрачивали одинако
вое количество трудодней, то 
они одинаково и получали. II 
выходило, что один человек 
добросовестно работает, ста
рается, трудится, а другой- 
все время посмеивается: все 
равно, мол, получим одина
ково.

Нередко мы видим, что в 
одном и тем же колхозе пли 
районе у одной доярки корова 
дает три тысячи литров моло
ка, а у другой полтысячи. По
чему? Скажут: корова плохая. 
Но если и за „плохой* коро
вой хорошо ухаживать, то и 
она будет давать много моло
ка, и хорошего молока. Много 
тут значит труд доярки, ее 
заинтересованность, любовь к 
своему делу.

Старая система оплаты тру
да колхозников не стимулиро
вала, не поощряла передови
ков. Постановлевие СНЕ СССР 
и ЦК ВКП(б) от 31.Х1І-1940 
года четко и ясно вскрывает 
несправедливость старой сис
темы оплаты труда колхозни
ков.

Товарищи, я хочу назвать 
некоторые факты несправедли
вости старой системы оплаты 
труда. Смотрите, что получа
лось. Возьмем две бригады 
колхоза им. Кирова, села Вя- 
зивок, района им. Петровского, 
Киевской сбласти, — бригады
Дениса Русин» иДчьиила Сало Оурожайпости зерновых, техни

средний урожай с гектара- 
26,9 центн.; валовой сбор— 
1.426 центнеров. Выработала 
бригада 2.819 трудодней, за
тратив па один гектар 53,15 
трудодня. Бригада Даниила Са
ло имела 51 гектар земли, 
урожай получила ио 18,8 цент
нера с гектара; валовой сбор 
зерна—959 центн. Выработала 
бригада трудодней 3.219, за
тратив на 1 гектар 63,18 тру
додней. Как видим, бригада 
Даниила Сало урожай собрала 
меньший, но хлеба на трудо
дни она получила больше. Вот 
в этом-то и заключалась не
справедливость.

Бывают другой раз такие 
случаи в колхозах, когда один 
по-настоящему работает, доби
ваясь своей работой высоких 
урожаев и высокой продук
тивности животноводстга. а дру
гой—только нагоняет поболь
ше трудодней. Пной раз чело
век и в поле на работу вышел 
и жалуется, что от работы 
прямо спина ноет, а в дейст
вительности, на поверку выхо
дит, что он в самое горячее 
время в холодочке спасался, 
так что от храпа зайцы бежа
ли. (Смех). По-разному можно 
трудиться, трудиться пс-ва- 
схоящему и трудиться в ка
вычках.

Теперь этого уже не бу
дет.

Приведем еще один пример 
из жизни колхозников артели 
им. КиІвськоІ міеькради, села 
Новоседрвка, Кагарлыкского 
района, Киевской области. Вот 
бригада Игватия Старченко. 
Она с площади в 22 га собра
ла средний урожай проса по 
31 центнеру с гектара, затра
тив на каждый гектар 23,6 
трудодня. Другая бригада— 
Федора Пугача собрала с 22 
гектаров по 15,2 цевтнера про
са, затратив на один гектар 
28,4 трудодня.

Как гидим, бригада Игнатия 
Старченко раб<тала лучше, бо
лее умело и продуктивно, со
брала урожай в два раза боль
ший, нежели бриіада Федора 
Пугача. Но по стар< й системе 
оплаты труда колхозники этой 
лучшей бригады получили на 
трудодни меньше, ибо меньше 
выработали трудодней. Конеч
но, товарищи, это неправиль
но, несправедливо.

Партия и правительство, 
глубоко вввкая в колхозное 
производство, чутко прислу
шиваясь к голосу передовых 
людей колхозного села, поло
жили конец этой несправедли
вости. В постановлении СНК 
СССР и ЦК ВВВ(б) от 31.ХП 
—1940 года говорится:

«Рекомендовать колхозам, на
чиная с 1941 года, выдаьать 
колхозникам бригад и звеньев 
дополнительно, сверх установ
ленной оплаты трудодней, на
турой или оплачивать деньгами 
часть продукции, полученной 
бригадой, звеном сверх плана

ческих, овощных в кормовых 
культур, а также полученной 
сверх плановых заданий но 
удою молока, выращиванию, 
откорму скота и другим пока 
зателям продуктивности живот
новодства».

До последнего времени бы
ли еще такие факты, когда 
один работал, а другой по
смеивался и говорил: «Все рав
но получим поровну». Теперь, 
после решения партии и пра
вительства от 31.XII—1940 го
да, будет не то, теперь все 
будет наоборот. Теперь в более 
выгодных условиях окажутся 
передовики; ови будут стре
миться к новым успехам, бу
дут подтягивать отстающих на 
борьбу за высокий урожай, за 
высокую продуктивность наше
го животноводства.

В этом—великая сила по
становления партии и прави
тельства. Сила этого постанов
ления в том, что здесь увя
зываются личные интересы 
колхозников с интересами кол
хоза и государства. Советский 
народ заинтересован в том, 
чтобы социалистическое госу
дарство было еще богаче, силь
нее и мощнее, чтобы в стране 
было больше хлеба, масла, са
ла, картофеля, одежды, чтобы 
промышленность хорошо рабо
тала, чтобы было больше уг
ля, металла, керосина, бензи
на, ситца, чтобы можно было 
больше делать самолетов, тан
ков, винтовок, чтобы сила со
циалистического государства 
росла с каждым двем, чтобы 
эта сила была всепобеждаю
щей силой. (Бурные аплодис
менты).

В это# заинтересовано госу
дарство, заинтересовано все на
селение нашего Советского 
Союза.

Товарищи, но есть у нас еще 
и такие люди, которые ставят 
свои личные интересы выше 
общественных. П среди кол
хозников есть еще такие, ко
торые рассуждают, примерно, 
так: колхозные дела меня ма
ло ка<аются. Это дело правле
ния колхоза, дело председате
ля колхоза. Мое дело, чтобы 
у меня было побольше запа
сов хлеба, картофеля, капусты,

' крупы, пшена, чтобы детишки 
мои были одеты, чтобы в шко-' 
лу они ходили, чтобы хата у 
мевя была светлая, чтобы бы
ло в хате тепло и уютно. От
сталый колхозник ошибочно 
думал, что его личное благо- 

! состояние не зависит от бла
госостояния, от роста колхоза, 
от роста и укрепления нашего 
социалистического государства.

’ Новый порядок оплаты тру
да колхозников поощряет хо
рошую работу не только пере
довой части колхозников, но и 
создает материальную заинте
ресованность каждого колхоз
ника в результатах своего тру
да, заинтересовывает лучше 
работатк так аак, работая луч
ше, перевыполняя установлен
ные планы по урожайности и 
продуктивности животноводст
ва, каждый колхозник м<жет 
получить кроме оплаты на 
трудодни еще и дополнитель
ную оплату.

Если кто прежде думал так, 
как Галушке, метко выведен

ный в пьесе тов. Корнейчука 
«В степях Украины»: «нехай 
меве Часник нѳтягнедо комму
низму, мени й у социализми доб
ре, я тильки що в ньому при
строи вся и вин мени щѳ не 
надоив»,—так теперь я этот 
Галушка, и его единомышлен
ники будут рассуждать иначе. 
Теперь такой Галушка, забо
тясь о своем личном интересе, 
будет лучше работать в кол
хозе и тем самым через свой 
личный интерес он будет ук
реплять колхозное хозяйст
во, он будет бороться 
за укрепление и рост 
колхоза, а значит и за укреп
ление колхозного строя, за 
укрепление нашего советского 
государства.

Товарищи, рршение Совнар
кома СССР и ЦК ВКП(б)—ста
линское решение—поощряет 
честную работу каждого кол
хозника и предоставляет все 
возможности получить больше 
на трудодень, обеспечивает по
лучение дополнительной опла
ты за перевыполнение планов. 
Работая по-стахановски, перевы
полняя планы, колхозники тем 
самым будут повышать свои 
доходы в колхозах. Колхоз же, 
в свою очередь, будет быстро 
повышать общеколхозные до
ходы, и тем самым будет ра
сти благосостояние советского 
народа, будет расти и укреп
ляться советское социалисти
ческое государство. Значит 
здесь переплетаются интересы 
колхозников, которые лучше 
работают (они боліше получат, 
чем те, которые хуже ра
ботают), и колхоза, который в 
результате лучшей работы 
колхозников больше получит 
для развития колхозного хо
зяйства. Следовательво, будет 
расти и укрепляться колхоз, 
материальная сторона нашего 
хозяйства. Следовательно, бу
дет подниматься зажиточность 
нашего народа, и тем самым 
будет расти и крепнуть наше 
социалистическое государство.

Вот, товарищи, как по-ста
лински сочетаются в этом ре
шении интересы колхозников, 
колхозов и государства, хотя 
каждый интерес особо огово
рен. Эти интересы едины в 
том смысле, что. они направле
ны на дальнейший расцвет 
нашей родины, на расцвет на
шего народа, на культурный 
и материальный рост и укреп
ление могущества советского 
социалистического государст
ва.

Товарищи, я хочу на конк
ретных примерах показать, 
как новый порядок оплаты 
труда в колхозах будет мате
риально заинтересовывать каж
дого колхозника в достижении 
лучших показателей, лучших 
результатов труа.

Возьмем колхоз «Червоний 
Жовтень», Лебединского рай
она, Сумской области. Средний 
урожай зерновых в этом кол
хозе составил в 1940 году— 
17,6 центнера с гектара—бо
лее 100 пудов. Но результаты 
работы различных бригад зна
чительно отличаются друг от 
друга. Бригада № 9 (бригадир 
т. Улька Ф. Д.) собрала с пло
щади 116 гектаров по 20,5 
центнера с га; бригада № 4

(бригадир т. Онишко И. П.)— 
по 20,3 центнера; бригада № 1 
собрала по 14,5 центнера зер
новых, а бригада № 2—по 
14,9 центнера с гектара.

При условии применения 
постановления о дополнитель
ной оплате труда колхозники 
полеводческих бригад № 9 и 
№ 4 получили бы дополните
льно 1.106 центнеров зерна.

А вот расчет по другому 
колхозу: если бы закон о до
полнительной оплате труда 
колхозников действовал в 1940 
году, то дополнительная опла
та труда работающих на жи
вотноводческих фермах в кол
хозе им. Ленина, Синельни- 
ковского районз, Днепропет
ровской области, была бы та
кая:.

Животноводческая бригада 
№ 3 от 53 фуражных коров 

I надоила 210.434 литра молока 
(план 189.874). При дополни
тельной оплате труда эта 
бригада могла бы получить 
3.512 литров молока, в том 
числе бригадиру т. Ягнюку 
причиталось бы 617 литров,

' скотнику т. Пасечному—1.028 
литров, доярке т. Белоус А.— 
НО литров и доярке т. Чмыха- 
ло—810 литров.

Заведующая птицефермой 
артели «Червоний Жовтень», 
Сахновщинского района, Харь
ковской области, т. Романенко 
Нина Николаевна получила в 
1940 году от 330 несушек по 
140 яиц на каждую, при пла
не— 110 яиц. Тов. Романенко 
получила сверх плана 12.640 
штук яиц и 90 штук молодня
ка курей. Если бы новый по
рядок оплаты труда действо- 
кал в 1940 году, то т. Рома
ненко могла бы получить от 
колхоза дополнительно за свой 
труд 1881 штуку яиц и 45 
цыплят.

В этом же колхозе свинарка 
т. Селезень Ганна Максимовва 
получила в 1940 году от 10 
свиноматок 227 пороеят. План 
в 20 деловых поросят на одну 
свиноматку перевыполнен на 
27 поросят. При новом поряд
ке оплаты труда т. Селезень 
получила бы за свою работу 
дополнительно 5 поросят.

Товарищи, вот как новая 
система оплаты труда в кол
хозах будет стимулировать пе
редовиков, перевыполняющих 
планы. Я уверен, что сейчас, 
после решения СНК СССР и 
ЦК ВКП(б), мы еще быстрее 
двинемся вперед п по зерну, 
и по животноводству. Сейчас 
уже началась борьба, уже нет 
„мирных* настроений, нача
лась борьба за завоевание 
лучших показателей. Каждая 
бригада хочет вывезти поболь
ше павоза на поля, потому 
что сейчас при новой оплате 
это очень близко заинтересо
вывает колхозников, 

j Читаешь газеты п вот смот
ришь—на правлении колхоза 
обсуждался вопрос о формиро- 

, вании звена. Встают некото
рые колхозники и колхозницы 

і и говорят, что такую-то

(Продолжение смотрите и»
4 странице)
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Продолжение доклада товарища Н. С. ХРУЩЕВА
колхозниц; иы не берем в зве
но,—она ленится. Разве это не 
подтягивает людей? Разве это 
не показывает их стремления 
добиться лучшиі результатов 
работы звена?

Это очень хорошо. Это боль
шое дело. Новый порядок оп
латы труда стимулирует хоро
шую работу всех колхозников.

В результате решения СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) о допол
нительной оплате труда кол
хозников мы можем поднять и 
отсталого человека, который 
еще не разбирается в высоких 
идеалах, в высоких и почет
ных задачах, поставленных 
нашей программой, нашим 
учением, созданным Марксом, 
Энгельсом, Лениным и Стали
ным.

Сейчас, товарищи, мы берем 
и очень крепко берем на бук
сир отсталых колхозников. Они, 
может быть, не разбираются 
еще как следует в коммуни
стическом строе, но они очень 
хорошо разбираются в том, 
двадцать ли центнеров полу
чат с гектара или четырнад
цать, получат ли только то, 
что приходится в среднем на 
трудодень, или получат к это
му" дополнительно один—два 
килограмма продуктов на тру
додень.

Сейчас тт. Марчук,Максимчук, 
Бидяенко, Пилипенко, тысячи, 
десятки тысяч наших людей 
показывают примеры стаха
новской работы. Мы чтим их, 
уважаем, почет им создаем. 
А теперь кроме почета они 
получат еще штук по десять 
поросят,—это очень хорошо. 
Кроме почета получат по не
сколько центнеров зерна; кро
ме почета и уважения полу
чат по несколько сот литров 
молока, по несколько сот яиц. 
Это, во-первых, приятно и, во- 
вторых, полезно, и все это 
доступно всем, до каждого до
ходит. И уже тут, если гово
рить даже .об идейном лоды
ре’, то и того допечет, и тот 
зашевелится и не улежит. 
(Смех, движение в зале). 
Может быть, лежал бы и даль
ше, да детишки тормошить 
станут, детишки скажут: что 
же у тебя за заработок, сколь
ко ты получил? А вОт сосед 
получил больше!

Решение СНК СССР и ЦК 
ВКП(б) от 31.X1I-1940 г.— 
замечательвое, большевистское 

ешениѳ, сталинское решение, 
но от начала до конца про

никнуто любовью к нашему 
народу, к колхозному крестьян
ству. Это решение стимулирует 
дальнейший подъем нашего 
социалистического сельского 
хозяйства, дальнейший подъем 
богатства нашей страны и за
житочной жизни наших кол
хозников. (Бурные аплоди
сменты).

Но, товарищи, сейчас есть 
еще лазейка, через которую 
можно лезть людям, так ска
зать, не совсем колхозным, 
хотя и работающим в колхозе. 
Я ючу вам сказать об этой 
лазейке. По-моему, эту лазей
ку нужно закрыть, и тогда 
дела колхозные пойдут еще 
лучше.

Сейчас колхозник или кол
хозница, получившие урожай 
выше установленной средней

нормы, будут соответственно 
получать дополнительную оп
лату. Это справедливо. Если 
колхозники получают не выс
ший урожай, а только уста
новленный планом—они полу
чат оплату трудодня по нор
ме. Это тоже справедливо. По 
есть колхозники, которые по
лучают урожаи гораздо ниже 
средней нормы, но вырабаты
вают большое коли
чество трудодней. Такой кол
хозник, как говорится, не 
мытьем, так катаньем, а возь
мет свое, потому что он хотя 
и получит более низкую оп
лату трудодня, но на большем 
количестве трудодней он возь
мет все-така свое. Понятно, 
товарищи?

Возгласы:—Понятно.
Сейчас у нас разрабаты

вается вопрос о расценках. 
Ведь большая свистопляска в 
этом деле. Нужно пересмотреть 
нормы и расценки. Верно?

Голоса:—Верно!
Мы сейчас этим делом за

нимаемся. Но мы думаем за
писать в этом постановлении 
такой пункт: если бригада 
или звено получают урожай 
ниже установленного плава но 
колхозу или по этой бригаде 
или по этому звену, тогда 
снижать оплату трудодня в за
висимости от невыполнения 
плана но урожайности или по 
продуктивности животновод
ства. Правильно ли это будет? 
(Аплодисменты)

Товарищи, даже у одной 
матери бывают разные сыновья 
и дочери, одними она вѳ на
радуется, а на других приіо- 
дится смотреть без ласки.Есть 
замечательная украинская 
песня .Гриню, Грицю до ро
бота’, где сказано:

„Грицю, Грицю до роботи!
В Гриця порваэи чоботи...
Грицю, Грицю до телят!
В Гриця нпженьки болять...
Грицю, Грицю до Маруси!
„Зараз, зараз уберуся!’...
(Движение в зэлѳ. Смех).
Народ создал замечательную 

песню. В ней он высмеивает 
и бичует лодырей. К сожале
нию, такие «Грици» имеются 
еще и среди колхозников. Мы 
должвы в колхозах повести 
решительную борьбу с лоды
рями, мы должны всемерно 
поощрять честно работающих 
передовых колхозников.

Среди колхозников подавля
ющее большинство стремится 
жить хорошо, чтобы и хаты 
были у них новые, и дети иі 
пошли учиться, хотят быть 
культурными, читают газеты, 
журналы, книги, радиоаппа
раты приобретают. А иной 
колхозник рассуждает так: 
«Хлиб е, до хлиба в, на го
рилку ще трохи, а там мени и 
годи». (Смех). Таких неболь
шое количество, но они все- 
таки есть.

Есть и такие, которые рас
суждают так: „ну, что же, 
колхоз растет все-таки, растет 
урожайность, растет и доход
ность колхоза, значит и при 
этой системе даже если я по
лучу меньше, чем получит 
передовой колхозник, то полу
чу все-таки столько, что мне 
не съесть и в три года’. II 
будет такоД колхозник рабо
тать спустя рукава. Вы его

будете убеждать, будете ему 
речи говорить, а он все эти 
речи мимо ушей будет пропу
скать. А когда мы скажем 
ему: ну, голубчик, если не 
хочешь добиваться высоких 
результатов труда и даже не 
даешь средниі результатов, 
раз у тебя показатели ниже 
плана, то изволь получать 
меньше на столько, на сколь
ко показанные тобою резуль
таты ниже плана. Тогда, ко
нечно, он увидит, что дальше 
получать высокую оилату ва 
трудодень за счет хорошо ра
ботающих колхозников уже 
нельзя, и он вынужден будет 
сам лучше работать с тем, 
чтобы больше заработать в 
колхозе.

Но есть еще лазейка, в вей 
также надо разобраться с тем, 
чтобы и ее устранить. Тогда 
мы покончим с нерадивостью 
отдельных колхозников. Иной 
может сказать так: «хорошо, я 
буду получать меньше на 
трудодень, но зато давайте, 
ілопци, больше выгонять тру
додней, и тогда мы возьмем 
все же свое». Так вот, чтобы 
и этого не было, надо ввести 
такой порядок: признавать 
затраченные сверх установ
ленной нормы трудодни лишь 
в том случае, если прирост 
урожайности в этой бригаде 
или в этом звене соответствует 
увеличению трудодней. (Апло
дисменты).

Если же бригада или зве
но, к примеру, вместо поло
женных 10 трудодней затрати
ли на гектар 15 трудодней, а 
урожай получили не 14 цен
тнеров зерновых, положенных 
по плану, а, к примеру, 
центнеров 8, тогда этому зве
ну трудодни, затраченные 
сверх установленной нормы, 
не признаются, не оплачивают
ся. Справедливо это будет, 
товарищи?

Голоса:—Справедливо! Пра
вильно!

Если будет такой порядок, 
дело пойдет лучше. Тогда кол
хоз, как на дрожжах, будет 
подниматься, будет богатеть, 
укрепляться, и колхозники бу
дут получать больше на тру
додни и еще зажиточнее будут 
жить.

Товарищи, решение СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) от 31 де
кабря 1940 года подняло оплату 
труда председателей колхозов, 
и это очень правильно. Пред
седатель колхоза отвечает 
за все, он заботится, он 
работает много, поэтому надо, 
чтобы ему и платили хорошо. 
Эго, товарищи, окупится сто
рицей. Председателя колхоза 
надо беречь, надо помогать 
ему. Я это говорю в первую 
очередь секретарям райкомов 
партии и председателям 
исполкомов. Хороший, куль
турный, сознательный, распо
рядительный председатель кол
хоза— это великая сила в кол
хозе.

Нам нужны устойчивые, 
культурные, грамотные кадры 
во главе колхозов. При новой 
оплате труда председатель 
колхоза не пожелает уже уй
ти с этой работы. Он будет 
лучше к делу относиться. А 
колхозники будут с него тоже 
больше требовать. Они скажут:

„мы тебе хорошо платим, так 
лучше работай. Будешь плохо 
работать, другого ’ поставим’. 
Как видим, и в этом отноше
нии решение СНК СССР и ЦК 
ВКЩб; значительно способ
ствует укреплению колхозов.

Товарищи, в связи с поста
новлением СНК СССР и ЦК 
ВКП(б) от 31.ХІ1—1940 года 
поступают письма с вопросами; 
нз некоторые из них я бы хо 
тел ответить.

Товарищи, колхозники спра
шивают, какую надо урожай
ность брать для расчетов до
полнительной оплаты труда: 
биологическую или фактиче
ски полученную, т. е. так на
зываемую амбарную. Ясно, 
товарищи, что для расчетов по 
дополнительной оплате труда 
колхозников надо брать фак
тическую, полученную, т. е. 
амбарную урожайность. По
чему? Это надо делать потому, 
что если мы возьмем урожай
ность биологическую, то тогда 
мы не заинтересуем колхозни
ков во-время и без потер про
изводить уборку хлеба, а всем 
известно, что разница между 
биологической и амбарной 
урожайностью и заключается 
в том, как будет проведена 
уборка: проведена ли будет 
уборка с потерями или без 
потерь. Если же мы введем 
положение, при котором для 
расчетов по дополнительной 
оплате труда будут пришавать 
только амбарную урожайность, 
этим самым мы будем заинте
ресовывать колхозников уби
рать хлеб без потерь.

Есть, товарищи, у нас в 
колхозах много категорий 
работ, которые не попали в 
предусмотренную решением 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) си 
стему дополнительной*'оплаты. 
Вот пишет плотник, он гово
рит: я воз делаю, от меня за
висит хозяйство. Счетовод го
ворит: как жо без счетовода? 
Счптать-то надо? Почему же 
я не буду получзть дополни
тельной оплаты труда? То же 
говорит и колхозный кузнец, 
слесарь, и строитель, н кла
довщик, и повар.

Но, товарищи, я считаю, 
что ослаблять решение СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) нельзя. 
Конечно, общее дело от всех 
зависит. Наш вождь товарищ 
Сталин говорит, что в нашем 
хозяйстве каждый работник 
на своем участке делает боль
шое дело. Сторож будет плохо 
работать—раскрадут колхозное 
имущество. Сторож—это ответ
ственный человек. Но все-та
ки в бригаду на дополнитель
ную оплату труда включать 
ох нельзя. Дополнительную 
оплату надо выдавать лишь 
тем, кто непосредственно вли
яет на урожійность. А если 
всех зачислять, то мы опять 
придем к уравниловке и све
дем на-нет интересы тех, ко
торые по-стахановски работают 
в колхозе, которые непосред
ственно обеспечивают получе
ние высоких урожаев, высокую 
продуктивность животновод
ства, которые являются основ- 
ными-производственпыми ра
ботниками в колхозах. Они-то 
и имеют право на получение 
дополнительной оплаты труда,

/если перевыполняют установ
ленные планы.

Эго нужно разъяснить куз
нецу, плотнику, повару и 
всем. работникам, не предус
мотренным этим постановле
нием. Конечно, если счетовод 
напутает, это очень плохо, он 
причинит тем самым большой 
вред колхозному делу. Надо, 
чтобы счетовод был грамотный, 
платить ому надо, что пола
гается. Но если вы его зачис
лите в бригаду, то каково бу
дет его влияние на урожай, к 
примеру, кукурузы? Он же за 
сеялкой не ходит, удобрения 
не вносит. Нет, товарищи, в 
бригаду его включать нельзя, 
это будет несправедливо, і кне- 
правально.

За детишками в колхозном 
детском саду ухаживать надо, 
и ухаживать заботливо, любов
но. Эго —большое дело. Но 
какое может быть непосредст
венное влияние (детского сада 
на урожай свеклы? Поэтому 
работников детского сада за
числять в бригаду нельзя, от
ступать от решения СНК 
СССР и ЦК ВКН(б)'•непозволи
тельно.

Но в таком случае колхоз
ные бухгалтера и счетоводы, 
слесари и кузнецы, плотники 
и строители, кладовщики и 
сторожа, повара и кухарки, 
работники контор ,и детских 
учреждений, заведующие хо
зяйствами и другие работники 
могут нам сказать: позвольте, 
значит мы от этого решения 
ничего не получим? Это невер
но, товарищи Все работающие 
в колхозе от этого решения 
много получат, Muoroj выиг
рают.
, В результате выполнения 

решения СНЕ СССР и ЦК 
ВКЩб) от 31 декабря 1940 
года вырастет в колхозе уро
жайность сельскохозяйственных 
культур, повысится продуктив
ность животноводства, значит 
повысится доходность колхоза, 
значит возрастет и оплата 
трудодня как натуральная, 
так и денежная. Ворно, това
рищи?

Голоса: —Верно!
Эго вужяо разъяснить 

всем, растолковать пре
дельно ясно н четко. Ведь 
речь идет об исключительно 
важном мероприятии социали
стического государства.

Товарищи спрашивают: по
чему Совнарком СССР и ЦК 
ВКЩб) не сказали ;в -поста
новлении о дополнительной 
оплате труда людей, ухажи
вающих за лошадью? Верно, 
в решении об этом не сказано. 
Об оплате их труда сказано в 
других решениях, поэтому на
до придерживаться тех поло
жений, которые уже имеются.^

Наконец, есть некоторые 
культуры, по которым в по
становлении СНК СССР и ЦК 
ВКП(б) от 31 декабря 1910 го
да также не предусмотрена 
дополнительная оплата труда 
колхозников, например, плодо
ягодные и .эфпро-масличные 
культуры, а так же табаки, 
хмель, виноградники, каучу
коносы. Эго же можно сказать и 
о колхозном рыбоводстве. Напри
мер, есть разные рыбоводы.

(Продолжение смотрите на
5 страница)
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Одни могут получить 23 
центнера рыбы с гектар* 
водоема, а другие получают 
по 3 центнера. Поэтому нуж
но установить и здесь допол
нительную оплату труда.

Я полагаю, что по назван
ным культурам и рыбе будет 
установлен такой же порядок 
дополнительной оплаты труда 
колхозников, какой предусмот
рен решением от 31.XII —
1940 года.

Теперь, товарищи, я хотел 
бы предостеречь вас от одной 
ошибки. При установлении 
норм могут некоторых наших 
передовых людей, как говорит
ся, несколько обидеть. Рассуж
дать будут, примерно, так: в 
ВИДУ ТОГО, ЧТО ЭТѵТ колхозник 
или колхозница добиваются 
высоких показателей, дать 
им высокий план. И получит
ся, что этим колхозникам труд
но будет перевыполнить план, 
а следовательно получить и 
дополнительную оплату.

Взять, к примеру, тов. Гри
щенко, надаивающую 5.650 
литров молока на каждую 
корову, и взять другую дояр
ку, надаивающую 1.000 лит- 
рор. Если доярке т. Грищенко 
запланировать получить в
1941 году 5.60О литров моло
ка от каждой коровы, а второй 
доярке—1.200 литров молока, 
то ясно, что вторая доярка 
имеет больше возможностей 
для выполнения и перевыпол
нения плана удоя. Хорошо ра
ботая, она может относитель
но легко получить дополни
тельную оплату. Другое дело 
т. Грищенко, ей будет труднее 
перевыполнить план,так как у 
нее возможность для дальней
шего повышения удоя будет 
гораздо меньшая, чем у вто
рой доярки.

Поэтому наших передовых 
людей надо оберегать. Пусть 
люди зарабатывают. Эго зна
чит, что по достоинству будут 
оценены люди, и пусть им 
позавидуют другие, пусть по
завидуют Марии Марчук, ко
торая получит для себя 26 
поросят, или т. Грищенко, 
которая получит 2.ОСО литров 
молока. Это хорошо. Кто хо
рошо работает, тот хорошо и 
получает. Это скорее заставит 
подтянуться тех, которые пло
хо работают.

Я просил бы учесть все это. 
И я уверен, что те, которые 
слабо работают, скажут: да
вайте учиться делу у т. Гри
щенко, у т. Бидненко и многих 
других передовиков сельского 
хозяйства.

Товарищи, постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) от 
31.ХІІ—1940 г. надо обяза
тельно распространить и на 
наши совхозы, учитывая при 
этом, конечно, их особенности. 
Это, несомненно, будет способ
ствовать поднятию урожай
ности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности жи
вотноводства в наших совхо
зах.

Товарищи! Среди вопросов 
поступили и такие: почему по 
становление о дополнительной 
оплате труда колхозников отно
сится только к Ужраин»?

Это постановление, несом
ненно, будет распространено 
на бее колхозы Сови ного Со

юза. А по Украине оно введе
но уже в действие, потому 
что украинцы просиди об этом 
советское правительство и 
Центральный Комитет ВКП(б). 
(Бурные аплодисменты).

Раз это выгодно длЦ кол
хозников, для колхозного строя, 
партия и правительство всегда 
пойдут навстречу и все сдела
ют и делают, чтобы укреплять 
колхозы и чтобы героический 
народ нзш жил зажиточнее, 
чтобы колхозники могли ’ еще 
успешнее развивать свое об
щественное хозяйство и итти 
еще быстрее к еще более за
житочной жизни. (Бурные ап
лодисменты).

Вы знаете, товарищи, что 
сейчас со всех концов Совет
ского Союза поступают сообще
ния о том, что колхозники 
просят правительство, чтобы и 
на них распространить допол
нительную оплату труда.

Постановление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) отметило успехи 
УССР в сельском хозяйстве. 
В постановлении говорится:

«Совет Народных Комисса
ров Союза ССР и Централь
ный Комитет ВКБ(б) отмеча
ют, что в сельском хозяйстве 
УССР, на основе решений 
XVIII с'езда ВКП(б), за годы 
третьей сталинской пятилетки 
достигнуты значительные ус
пехи в организационно-хозяй
ственном укреплении сельско
хозяйственной артели, разви
тии и укреплении обществен
ной собственности колхозов, 
под'еме урожайности, развитии 
колхозных животноводческих 
ферм, создании общественных 
фондов и общем повышеаии 
материально-культурного уров
ня жизни колхозного крестьян
ства. Имеются серьезные успе
хи в деле дальнейшего укреп
ления колхозной дисциплины, 
повысилась производительность 
труда в колхозах».

Товарищи! Колхозники и 
колхозницы, партийные и не
партийные большевики Укра
ины с радостью восприняли 
эту оценку, данную Сталин
ским Центральным Комитетом 
ВКП(б) и правительством 
СССР.

Мы все знаем, что резервы 
у нас огромны. Посмотрите, 
какие у нас исключительные 
возможности. Решение СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) от 31X11 
—1940 г. вооружает нас на 
борьбу за еще лучший урожай 
в 1941 году. Надо только еще 
лучше организовать дело, не
обходимо настоящее больше
вистское конкретнее руковод
ство колхозами, бригадами, 
звеньями. Если мы по-больше
вистски, настойчиво будем 
проводить это решение в 
жизнь, если мы правильно 
разъясним его, чтобы оно бы
ло понято, если поможем 
бригадам, звеньям, мы, това
рищи, 100 пудов зерновых с 
гектара в среднем по всей 
Украине м<жем и должны по
лучить в ближайшее же вре
мя. И я считаю, что это будет 
лишь первый серьезный шаг 

і вперед.
Товарищи, наше социали

стическое сельское хозяйство 
вооружено так, как никакое 
сельское хозяйство в мире. 
Колхозы имеются только в на

шей советской стране. Кол- предметов широкого потребле-іхой пожарной комапды. Плохая 
хозный строй создал исклю
чительные возможности полу
чать высокие урожаи. Все сред
ства—материальные и куль
турные в нашем государстве 
ставятся на службу нашего на
рода, на службу колхозни
ков, колхозов. Если мы только 
осознаем свои силы, овладеем 
всей этой культурой—мате
риальной и духовной, мы бу
дем получать высокие урожаи. 
Надо только вооружиться зна
ниями и волей к борьбе, и 
мы будем получать рекордные 
урожаи на Украине и по все
му Советскому Союзу.

Повышая урожайность зер
новых и технических культур, 
увеличивал продуктивность об
щественного животноводства, 
мы тем самым будем создавать 
обилие продуктов питания и

ІИ.
По-новому, конкретно руководить 

колхозами
Сейчас надо руководить, изу 

чая во всех деталях каждый кол
хоз, изучить направление его 
хозяйства—животноводческое ли 
направление преобладает, зерно
вое садоводство или огородничест
во,какое зерновое,какое животно
водческое—молочное или мясное.

При современных условиях 
работы нам надо колюзамя руко
водить по настоящему, надо ру
ководить, изучив все хозяйство 
этого колхоза. А для этого надо 
звать весь комплекс хозяйствен
ных ресурсов колхоза, надо знать 
количество земли, надо знать 
качество почв, надо знать, чем 
колхоз располагает, сколько ско 
та, сколько получает минераль
ных удобрений органических 
удобрений, сколько он может по
лучить этих удобрений, сколько у 
него рабочей силы, какое коли
чество земельной площади прихо
дится па одного работающего, 
какие культуры сеются, какие 
культуры более урожайные, ка
кие менее урожайные, можно ли 
заметить менее урожайные более 
урожайными, какие имеются по 
роды скота, какой уход за ско
том, какие имеются свинарзикп, 
коровники.

Надо знать количество населе
ния в колхозе, сколько нужно 
сапог, кожухов валенок для пол
ного удовлетворения потребностей 
колхозников Все это нужно знать. 
Нужно знать, сколько придется 
сдавать хлеба мяса, шерсти, 
кожи государству, сколько нуж
но поставить скота на откорм, 
в каком году можно получить вы 
ход товарной продукция для сда
ча государству и для изго
товления необходимых вещей кол
хозникам.

Изучать людей надо. Сейчас 
необходимо руководить уже не 
толь о весенней или осенней 
посевными кампаниями, а надо 
видеть перспективу развития 
каждого колхоза. Следовательно, 

льную, грамотную, выдержанную,1 надо разрабатывать план разви 
значит всем все станет ясно и тия колхоза на 2—3 года ми-
дело по'йдет само собой. Чезуха нимум, а для этого, требуется 
это! Даже самая хорошая речь глубокое изучение экономики

Товарищ»! Я хотел бы оста
новиться на вопросе, который 
касается председателей колхозов, 
правлений колхозов, брігадпров, 
звеньевых, всех колхозпиков и, 
в первую голову, секретарей рай
онных партвйпых комитетов и 
председателей исполкомов район 
пых Сове'ов,

Нам надо понять одно; мы 
живем в 1941 году, когда кол 
хозный строй не только победил 
но окреп и зырос. Выросли люди 
выросла культура людей, исклю
чительно возрос авторитет па
шей партии Поэтому и руковод 
ство нашими колхозами, колхоз
ным селом должно быть улучше 
но во много раз Раньше, когда 
не было у нас колхозов, положа 
вне у наебтідо совершѳвпо иное

Сейчас положение другое. Сей
час у нас колхозы Председатели 
колхозов и колхозники слушают 
нас и принимают к руководству 
пашп решения. Поэтому, товара 
щи, сейчас, прежде чем напи 
сать директиву, надо хорошо изу
чить хозяйство, тщательно изу
чить людей и тогда давать указа
ния, которые будут организовы
вать и поднимать людей на выпол
нение задач, поставленных па
шей партией перед .колхозами, 
перед колхозным крестьянством.

Колхозное крестьянство безгра 
нвчпо доверяет нашей большевист
ской партии, а это налагает ва 
вас большую ответственность за 
каждое Слово, за каждый шаг 
Поэтому руководить сейчас надо 
исключительно внимательно, со 
знанием дела.

Товарищи, руководитель, даже 
со знанием дела, если он будет 
только произносить речи, ничего 
не стоит. Я наблюдал такой спо 
соб руководства. Некоторые на 
ши коммунисты руководители, 
секретари райкомов и председа 
тели исполкомов страшно верят 
в силу своей речи. Они считают, 
что если речь произнесут прави

не может сделать того, что мо 
жет сделать человек, если он 
знает свои кадры, свой район
если он хорошо организует и по- у нас в районе плохо дело идет, 
вседневно контролирует работу пошлем уполномоченных Это 

і работа не руководителя, а цло-

ния. Создавая обилие нродук I пожарная команда ничего не 
тов в нашей стране, мы тем'делает, не тренируется, не дер-
самым будем создавать все ус
ловия для нерехода от соци
ализма к полному коммунисти 
ческому строю.

Постановление партии и 
правительства о дополнитель
ной оплате труда колхозников, 
как и другие решения нашей 
партии, рассчитано на даль
нейшее укрепление социализма 
в нашей стране, рассчитано на 
создание вееі условий для 
быстрейшего расцвета колхоз
ного хозяйства, для создания 
обилия продуктов в нашей 
стране, для роста благосостоя
ния колхозных масс, рассчи
тано на создание всех условий 
для дальнейшего роста благо
состояния всего советского на 
рода. (Бурные аплодисменты)

каждого колхоза.
Товарищи! Некоторые наши

руководители рассуждают так

жнт инвентарь в порядке и 
ждет. Когда же пожар случает
ся, в колокол ударят, тогда эта 
алохая пожарная команда едет 
пожар тушить чем и как попало. 
Хорошая пожарная команда ра
ботает не так. Она хорошо тре
нируется, держит свой инвентарь 
в порядке, в чистоте.

Некоторые наши руководители 
иногда работают, как плохая 
пожарная команда, и когда сев 
идет плохо, такой руководи
тель не знает, кого в какой 
колхоз послать. Он срывает с 
работы районных работников, 
знающих и не знающих сельское 
хозяйство, посылает в село пер
вого попавшегося человека. И 
это называется «помогать»!

Товарищи, это—не руковод
ство, а «горе-руководство», не 
большевистское руководство. 
Отойти надо от подобного «руко
водства».

Не может быть провала в 
районе, пѳ может быть провала 
в колхозе, если колхоз слажен, 
если руководители района и кол
хоза знают хозяйство. Поэтому, 
товарищи, изучайте колхозы, 
изучайте экономику колхозов.

Товарищи секретари районных 
партийных комитетов и председа
тели исполкомов, попробуйте вни
мательно проанализировать свою 
работу, присмотритесь, как у вас 
сейчас день проходит, станьте, 
так сказать,перед своей совестью.

Сейчас — зима, рассуждают 
иные, ну что же—сеять начнем 
в апреле, время есть. Засыпка 
семян в этом году идет как 
будто лучше, чем в прошлом 
году, ремопт тракторов, безуслов
но, лучше. Зябь как подняли? 
Значительно лучше прошлого 
года. Засыпка фуражного фонда? 
По сравнению g прошлым годом 
- лучше. Еще что? Свеклу вы- 
везлі. Выходит, дрда вдут в 
рхйоне более или менее ничего.

Совещание бригадиров прове
ли, совещание полеводов—тоже, 
теаефь животноводческое сове
щание собрали, так что подго
товка идет па всех парах.

Но сейчас для настоящего 
большевистского рукородства кол
хозами этого мало. Сейчас, что
бы руководить, надо поехать в 
колхоз и поработать там две— 
три недели, взять бухгалтера, 
счетовода, взять бригадира, 
звеньевого разобраться в хозяй
ства. изучить его, изучить лю
дей, изучить все материальные 
средства, почву, все хозяйствен
ные возможности

Надо каждому колхозу, брига
диру, звеньевому каждому кол
хознику определить его место в 
общей борьбе за высокую уро
жайность, за высокую продуктив
ность Животноводства, договори
ться. расписать все эго. Тогда, 
товарищи, зная людей, изучив 
их и веря им, Можно быть спо- 
койпым что они дело сделают.
II то надо после этого установить 
строжайший контроль испол
нения

Товарищи, возможности у пае 
для этого имеются колоссальные. 
Вы подсчитайте, сколько у нас 
в районе имеется ответственвых 
руководящих работников. Вот пе
редо мной интересная справка.

(Продолжение смотрите на 8 отр.)
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руководства
Ответствен

но всех сельских районах восточ 
ных областей Украины у нас 
имеется 29 923 ответственных 
работника. Сюда входят секрета 
ри зав отделали в инструктора 
райкомов партии, председатели 
исполкомов районных Советов, их 
заместители, секретари исполко
мов, заведующие районными земе
льными отделами, директора 
МТС и их заместители, агрономы, 
вѳтеринарвые врачи, зоотехпики.

Колхозов же немного больше 
27 ООО. И выіодит, что па один 
колхоз приходится больше одного 
ответственного работника.

А как у нас обстоит дело в 
Киевской области? Возможности 
для конкретного 
районами огромны.
ных областных работников у нас 
225 человек, районов же 53 
Это значит, что на один район 
приходится по 4 ответственных 
областных работника.

Для конкретного руководства 
колхозами наши возможности так
же велики. Всего ответственных 
работников в районах облаоти— 
3.607 человек, а колхозов— 
2.355. Значит, на один колхоз 
приходится опять таки больше 
одного ответственного работника 

А как выглядит иногда дей 
ствительное руководство колхо
зами в районе? Я приведу при
мер но Тетиевскому району 

На одного ответственного ра 
ботинка в это* районе прихо 
дится один колхоз. Руководителя 
бывали в колхозах наездами 
Бывший секретарь райкома 
КН(б)У Бородив за день проезжал 
15—18 колхозов. В результате 
такого «руководства» в колхозе 
«Червоний шлях» села Дибровка 
в 1939 году сеялп 60 гектаров 
озимой пшеницы до 25 ноября ■ 
собрали в 1910 году по 4, 3 
центнера с гектара.

За 1940 год в 29 колхозах, 
из 51 по району, сменились пред
седатели колхозов. К подбору 
руководителей колхозов районные 
организации подходили поверхно 
стно.

К 1 января 1941 года в этом 
районе положенный минимум ско 
та на фермах имеют только 25 
колхозов из 51, Некоторые кол 
хозы допускают убой маточного 
поголовья, не имея на фермах 
нужного минимума ил параллель 
во с закупкой скота производят 
убой его.

Например, колхоз им Ленина, 
в селе Росишки, купил две коро 
вы, а продал на убой семь ко
ров. Колхоз им. Петровского, се 
ла Горошков, купил 8 коров, а 
продал п зарезал шесть коров. 
Колхоз им. Горького, села Нева 
дыха, купил 8 коров, а зарезал 
и продал 4 коровы.

В районе не выполнен план 
по комплектованию овцеферм, в 
то же время в колхозах района в 
1940 году зарезано на хозяйствен
ные нужды 918 годов овец и 
продано для убоя 156 голов овец.

Вот вам наглядный результат 
старых, негодных методов руко
водства, которые неизбежно дол
жны привести и привели в про 
валам.

Если мы конкретно будем ру
ководить колхозами, мы семимиль 
вымп шагами двинемся вперед 
Почему я так говорю? Потому
что викакиі секретов в получе-1 сельскохозяйственным кадрам 
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вин высоких урожаев ж высокой 
продуктивности скота пет. Все 
известно, все напечатано, знания 
ученых к нашим услугам. Если 
кому неясно, можно книгу про 
читать, доклад прочитать. Одним 
словом—все знания, которые да
ются наукой, доступны, Весь 
опыт передовиков сельского хо
зяйства всем доступен. Следова
тельно, в чем же дело? Дело в 
том, что один человек культурно 
вырос, понимает дело, а другой 
несколько приотстал.

Нам надо подвять всех на уро
вень передовых людей Я вам мо
гу привести товарищи, сотни 
примеров,когда человек, овладев 
шпй техникой дела, творит чуде
са Поэтому сейчас надо не до
жидаться, пока каждый человек 
своим умом до всего дойдет. Это 
может быть процесс затяжной. 
Надо человека поднимать.Но для 
этого надо каждого человека 
знать, знать его способности, 
знать его ваклонностн к той или 
другой работе. Это—дело органи 
заторскоѳ, это—дело руководства

Товарищи, сейчас началось сос 
тавлевие производственных пла 
нов в калхозах. Рассмотреть эти 
планы вместе с бригадирами, с 
звеньевыми, с правлениями кол
хозов, вынести эти плаиы ва об 
щие собрания колхозников,вни
мательно обсудить каждую статью, 
учесть все замечания и если есть 
правильные замечания, то опять 
же не загордиться—мы, мол, по 
работали и поэтому поправок не 
принимаем, а принять их. если 
они улучшают дело Потом надо 
утвердить производственные пла 
ны о организовать контроль над 
их выполнением.

по каждому колхозу 
посмотреть планы Это необходимо 
сделать каждому райкому партии, 

также исполкому районного 
Совета. Я бы предложил испол
кому областного Совета и обкому 
партии выборочно, в некоторых 

проверить, посмотреть 
планы колхозов, пусть люди, 
которые будут посланы, посидят 
в таком коліозе дня 4—5 и 
проверят, чего стоит этот план, 
какая помощь оказывалась со сто
роны районных организаций это
му колхозу. Ннеино так нужно 
проверять Тогда мы заставим лю
дей заниматься делом, изучать 
свое дело Если мы этого добьем
ся, тогда мы будем иметь неви 
данные успехи.

Кадры бригадиров, звеньевых 
нужно тщательво подбирать и 
оберегать. Может быть, нам при
дется завести учет председателей 
колхозов, установить порядок, что 
бы председателей колхозов без 
согласия исполкома областиого 
Совета никуда не передвигали и 
не снимали. Если общее собра 
ние колхозников вынесет такое 
постановление, тогда пожалуйста. 
А то другой раз помыкают этим 
председателем колхоза. Это вред 
но для хозяйства Нужно, чтобы 
председатель колхоза знал, чтоон 
ва виду всей области, чю ему 
помогают, его оберегают, что его 
поддержат, если кто пибудь за 
хочет его обидеть. Нужно кад 
рам больше внимания уделить 
Я говорю о колхозных кадрах, 
но это относится и к зоотехникам 
ветврачам, агрономам—ко всем

Конкретное руководство может 
быть лишь тогда, когда у работ 
ников есть знания своего дела, 
знание кадров.

Тов. Максимчук Марина рас 
сказывала очень интересные вѳ 
щи, как получить большие опо 
росы и много опоросов, как сбе 
речь поросят. Когда свиноматка 
принесла поросят больше чем 
могла выкормить, т Максимчук 
не растерялась. Она заказала 
плотнику «деревянную свинью», 
приспособила бутылки с сосками 
и выкормила поросят Вот это 
значит не растеряться человек 
сделал свое дело.

У этих людей нужно учиться, 
учиться у парода, тогда н дело 
пойдет.

Несколько слов о колхозах По 
лесья. Товарищи секретари рай 
комов, председатели исполкомов 
агровомы,колхозники! Пора прек
ратить разговоры о том, что по
лесские районы обречены па низ
кие урожаи. Только в отста
лом хозяйстве могут быть 
низкие урожаи. В на
ших условиях, в условиях со
ветской власти, когда все мате
риальные блага предоставлены 
колхозам для получения высо 
ких урожаев, высоких удоев, и
в полесских районах не должно наметит мероприятия по улуч-
быть низких урожаев.

Надо некоторым секретарям 
райкомов и председателям испол
комов районных Советов депута
тов трудящихся это попять и 
поучиться у передовиков сельс 
кого хозяйства. Пожалуйста, не 
стесняйтесь, послушайте хороше
го агронома, послушайте зоотех 
ника. Человек, который имеет 
пытливый ум, с каждым даем 
познает как мало он знает.

Поэтому у такого человека раз 
впвается аппетит к знаниям,и он 
ищет их в книгах, в людях, в 
жизни, в практике, учится сам, 
идет вперед и за собой ведет 
людей, ведет вперед к новым и 
новым достижеппям.

Надо каждому руководителю, 
большому и малому, работающему 
ва своем деле, знать об этом и 
придерживаться такого принци
па: учиться надо, учиться в 
учить других.

Товарищи, надо покончить с 
безответственным положением аг
ронома в сельским хозяйстве 
Надо поднять роль агронома, 
поднять его ответственность, что 
бы он чувствовал ее и чтобы в 
нем видели агрономического ру
ководителя сельского хозяйства

У нас, товарищи, это дело 
еще плохо поставлено. У пас 
агроном обезличен Он фактичес
ки не отвечает за сельское хо
зяйство, числится за группой 
колхозов, не пмеет возможностей 
конкретно руководить каждым 
колхозом и не отвечает за уро
жаи. какие получают эти кол
хозы.

С этим положением нужно кон
чать.

Нужно, товарищи, дать колхо
зу агронома, чтобы и колхоз и 
мы знали, что такой-то агроном 
отвечает за агрономическое руко 
водство в таком-то колхозе Ма
териальную обеспеченность тако
го агронома надо обязательно 
связать с результатами его руко 
водства этим колхозом, т. е по
ставить ее в зависимость от уро

жайности, полученной в этом кол
хозе.

А сейчас у пас имеются уча
стковые агрономы Дали этому 
агроному участок в 5—7 колхо
зов. Такой агроном придете кол
хоз, там поговорят, здесь погово
рит, на небо посмотрит, но ниче
го конкретного не скажет. А 
колхозник любит конкретпость, 
он любит ответственного человѳ 
ва.

Товарищи, вы думаете, что 
агроному существующее ноложѳ 
ние нравится? Нет. Агроном, 
который любит свое де» 
ло, любит агрономическую 
пауку, тот недоволен таким но 
ложен нем. Поэтому надо изменить 
условия работы агронома и по
требовать от него ответственности. 
Если он будет отвечать за кон
кретный колхоз, он не скажет, 
что спешит в другой колхоз Он 
и в учебник заглянет, он посо
ветуется с практиком, он все 
свои знания, весь свой ум пос 
тавит па службу своему делу н 
всегда найдет правильное реше 
нпе агрономических вопросов

Если агроном придет в колхоз 
и вместе с колхозниками разрабо 
тает план ведения хозяйства, се 
мена посмотрит, почзу изучат,

шению этой почвы, по удобре
нию, обработке и т. д., если 
он покажет, что он—человек 
знающий, тогда колхозники бу
дут уважать такого агронома.

Мы хотим закрепить агроно
мов за колхозами, чтобы один 
агроном и зоотехник обслужпва 
ли один —два колхоза, в зависи
мости от размера хозяйства ар' 
тели. Тогда агроном и зоотехник 
будут отвечать за колхоз, за 
урожай сельскохозяйственных 
культур п продуктивность жп 
вотноводства. Если зарплата 
агрономов будет увязываться 
с результатами их работы в кол 
хозаі, тогда они почувствуют я 
свою ответственность за состоя 
ние дел в колхозе.

Я попросил справку: сколько 
у нас имеется по областям аг
рономов и зоотехников п сколько 
приходится колхозов на одного 
агронома и зоотехника? Вот 
эти данные:

Наименование

областей

ПріІОДІТСЯ
KOI юзов

На одж 
гэ »гро

вока

На едко 
ГО 1' 0

теінпк»

Еиѳвскзя 1,7 4,3
Винницкая 1,7 4.3
Кам.-Подольская 2,1 3,4
Харьковская 2,2 4,3
Полтавская 2,9 3,4
Кировоградская 2,6 4,9
Одесская 2,7 6,5
Николаевская 1,5 3,5
Запорожская 1,7 4,6
Днепропетровская 2,4 4,3
Сталинская 1,7 2,5
Впрошиловградская 1,8 2,8
Житомирская 2,6 6,4
Черниговская 2,3 4,9
Сумская 2,1 4,0

В сред, по УССР 2,1 4,1

Вот наша сила! Если мы
этих агрономов и зоотехппков
вырвем из того состояния, в

котором они сейчас находятся, 
чтобы эти люди нѳ были писа
телями всяких ненужных резо 
люций и собирателями всевоз 
ыожпых сведений, и поможем им 
заняться своим делом, заняться 
действительно агрономией, если 
мы закрепим каждого агронома 
за определенным колхозом и 
поставим условием, чтобы этот 
агроном отвечал за состояние 
хозяйства в втом колхозе так, 
как отвечает главный ннженер 
на своем предприятии, тогда, я 
уверен, мы сделаем большое де
ло. Мы создадим необходимые 
условия для агронома, мы, сле
довательно, поднимемся тогда в 
агрономическом руководстве кол
хозами, мы поднимем на бол<” 
высокую ступень работу агро
нома в колхозе, поднимем тем 
самым его авторитет. И, безу
словно, как результат лучшего 
агрономического и зоотехниче 
ского руководства, мы получим 
более высокие урожаи и более 
высокую продуктивность живот
новодства

С чего агроному следовало бы 
начать свою работу в колхозе? 
Прежде всего, людей надо знать 
—бригадиров, звеньевых Что 
это за люди, кто чего стоит, па 
что способен по своей культур 
пости, по своему развитию по 
своему опыту Надо учитывать 
дисциплинированность колхозян 
ка, его отношение к делу. Эго 
играет колоссальнейшую роль. 
Посмотрите, правильно ли рас 
ставлепы кадры.

Агроном может иметь семь 
оядей во лбу^может огромные 
знания иметь, но если он лю
дей не будет знать, толку не 
будет Надо подбирать людей 
которые уважают и ценят науку, 
дорожат интересами нашего на
рода.

Если вы изучите почвы, 
изучите культуры, которые- 
сеете, подсчитаете по каждой 
культуре, сколько требуется 
затратить трудодней, учтете это, 
если правильно рассчитаете 
и правильно разработаете пра
вила ухода по каждой культу 
ре и доведете их до каждого 
колхозника, тогда, товарищи, 
останется только проконтролиро
вать п проверить, все ли так, 
как нужно, проводится в жизнь. 
Что написано в агрономических 
правилах,—закон. Если есть 
нарушители, то за нарушение 
разработанных агрономом пра 
вил утвержденных правлением 
и общим собранием колхоза, 
должны нести наказание. Толь
ко таким образом агроном прев 
ращается в настоящего агрономи
ческого руководителя хозяйства, 
только тогда он будет морально 
■ материально удовлетворен.

(Окончание смотрите 
в следующем номере].
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